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ФОРУМ

Для будущих изобретателейДля будущих изобретателей
В Новокузнецке завершилась «Декада иннова-
ций и бизнеса». Мероприятие вызвало живей-
ший интерес не только предпринимательского 
сообщества, но и школьников. 

В течение десяти дней око-
ло 6000 человек посетили ме-
роприятия, прошедшие в рам-
ках «Декады». Помимо диа-
лога бизнеса и власти (мы уже 
рассказывали о том, что на фо-
рум собрались не только куз-
бассовцы, но и представители 
других регионов, а также  фе-
деральных структур) гостям 
предлагалась насыщенная про-

грамма, включающая множе-
ство мероприятий различного 
формата для любой аудитории.

Как  сообщает  пресс-
служба администрации горо-
да Новокузнецка, особый ин-
терес посетителей вызвала 
презентация интерактивного 
научно-познавательного цен-
тра «Кузница наук», созданно-
го инициативной группой го-

рожан на грантовые средства 
одной из крупных промыш-
ленных компаний. Экспози-
ция включала 40 экспонатов, 
демонстрирующих законы 
естественных наук. Была ор-
ганизована работа шести раз-
влекательно-обучающих пло-
щадок: робототехники, тех-
нологий, изобретательства и 
др. «Роботы и квадрокопте-
ры, гироскутеры и очки вир-
туальной реальности, катушка 
Тесла и молекулярная кухня, 
3D-принтер и 3D-ручки, ин-
теллектуальные игры и квест 
«ALюментарно», лекции и 

выставка – на все это приш-
ли посмотреть около двух ты-
сяч учащихся», - уточнили в 
муниципалитете. Также дети 
смогли побывать на экскур-
сии по промышленному пред-
приятию. 

Эта практика будет про-
должена: в мэрии города со-
общили, что уже есть догово-
ренности с образовательными 
учреждениями о том, что ре-
бята будут посещать «Кузни-
цу наук» и вне рамок форума. 
Ведь это один из способов по-
пуляризации знаний. 

Елена РОСТОВЦЕВА.

ФАКТ ФОТОФАКТ

Кемеровское ООО «Агропромснаб» должно в областной 
бюджет 9 млн 324 тыс. рублей. Как сообщает областной 
штаб по финмониторингу, вид деятельности фирмы — 
предоставление вспомогательных услуг для бизнеса. 
Руководит ею Наталья Феданкова.

Штаб продолжает работу в ежедневном режиме. Материалы 
по фактам выявленной задолженности передаются в право-
охранительные органы. К неплательщикам будут приняты 
меры госреагирования, сообщает пресс-служба АКО.

n «ЧЕТЫРЕ ЛАПЫ». Фестиваль 
беспородных собак с таким названием 
прошел в Кемерове на площадке 
Кемеровского сельскохозяйственного 
института. В нем приняли участие 
больше ста собак, многие из которых 
были в прошлом бездомными, но теперь 
«усыновлены» добрыми людьми. 
Фестиваль дал возможность показать 
кемеровчанам своих питомцев во всей 
красе и еще раз доказать, что красивыми 
могут быть и беспородные животные. 
Фото Ольги Гутовой.

новости В КУРСЕ ДЕЛА

Стандарт для нестандартных
Федеральный государственный образовательный стандарт для детей с ограниченными 
возможностями здоровья (ОВЗ), который вступил в силу с этого учебного года, сюрпризов 
для кузбасских школ не преподнес

Учителя говорят, что 
он просто обобщает 
опыт, дает хорошие 
рекомендации при ра-
боте с детьми, имею-
щими ОВЗ.

Многие из школ давно 
обучают таких ребят. Как со-
общила на августовском пед-
совете заместитель губерна-
тора Елена Пахомова, «в те-
чение пяти лет в 135 общеоб-
разовательных организаци-
ях созданы условия для обу-
чения детей с нарушениями 

зрения, слуха, опорно-дви-
гательного аппарата».

Равнение 
на выравнивание

Центр дистанционного 
обучения детей с ОВЗ при де-
вятилетней школе №3 в Юрге 
работает с 2012 года. Но не 
только дистанционное обра-
зование используется здесь – 
индивидуальное и инклюзив-
ное тоже. Дети со всего горо-
да (а в общей сложности сей-
час в центре обучаются десять 
человек с первого по девятый 
класс) не отделены от школь-

ной жизни. Ходят на уроки, 
участвуют в концертах, ново-
годних маскарадах, вообще во 
всех мероприятиях. Вот это и 
называется инклюзией – пре-
доставление равных возмож-
ностей всем детям, независи-
мо от здоровья и других лич-
ных особенностей.

Мы с фотокором приехали в 
эту школу утром, перед началом 
уроков в центре. Педагоги уже 
собрались в большом кабинете 
на первом этаже, где размещен 
центр. Они ожидали своих уче-
ников на индивидуальные заня-
тия. Кабинет просторный. Не-
сколько столов, стулья, кресла 

– для ребятишек с нарушени-
ями опорно-двигательного ап-
парата, вдоль стены – компью-
теры для дистанционного обу-
чения детей, которые в школу 
прийти не могли.

Первой из учеников поя-
вилась четвероклассница По-
лина. Войти в кабинет ей по-
мог, крепко держа под руки, 
отец, Алексей Васильевич.

Девочка с Персиком

– А у меня есть котик Пер-
сик. У него окрас персиковый, 
потому я его так и назвала. Мне 
его подарила подружка, одно-

классница Ира. Она даже домой 
ко мне летом приезжала в го-
сти. Мы живем в поселке Зим-
ник Юргинского района, моя 
спальня на втором этаже. А еще 
у меня есть маленькая сестрен-
ка Ульяна. Это родная сестрен-
ка, а есть и двоюродная сестра 
в Алтайском крае, она с бабуш-
кой Надей живет… Я очень лю-
блю стирать. Подхожу к рако-
вине, где белье сложено, и сти-
раю! – все это почти на одном 
дыхании выпалила девочка че-
рез несколько минут.

– А как же ты добираешь-
ся до раковины? – спраши-
ваю, видя, что у девочки яв-

ные трудности с передвижени-
ем. По словам ее отца, Полину 
при рождении медики урони-
ли на пол, последствия оказа-
лись очень печальными.

– Я умею ходить – с опо-
рой, – радостно объяснила 
Полина, даже не попытавшись 
пожаловаться на то, как ей это 
трудно. А еще она рассказала, 
что ей очень нравится в школе, 
нравится и общение, и учеба.

Девчонка с первой мину-
ты буквально покорила своей 
открытостью и дружелюбием. 
Рассказала о себе практически 
всё, что помнила в тот момент, и 
говорила так складно, что хоте-
лось ее слушать и слушать. Не-
даром, по словам ее учительни-
цы Светланы Георгиевны Сад-
ковской одноклассники всегда 
ждут прихода Полины: обяза-
тельно что-нибудь интересное 
расскажет.

С этой девочкой педагоги 
обычно, как сегодня, занима-
ются индивидуально. Одна-
ко некоторые уроки, где нет 
разницы в программе обуче-
ния между ней и остальными 
детьми, Полина посещает вме-
сте со всем 4 «А». А вообще все 
дети с ОВЗ обучаются по ин-
дивидуальным программам.

Вместе учиться

Центр дистанционного обу-
чения открылся при этой школе 
как раз тогда, когда Полина по-
шла в первый класс. Сначала ее 
отдали в другую школу, но педа-
гоги там не были готовы к рабо-
те с таким ребенком, да и сама 
девочка вспоминает, что ей не 
очень нравилось. Главное, что 
ее там не устраивало, – отсут-
ствие полноценного общения. 
Приходилось в основном нахо-
диться дома и у бабушек. Девоч-
ке было скучно. Но когда Поли-
ну перевели в школу №3, ситу-
ация изменилась. И подружки 
сразу появились. Ее класс зани-
мается во вторую смену, а Поли-
на обычно – в первую. Но ино-
гда ей очень хочется увидеться 
с одноклассниками, и она оста-
ется в школе подольше, даже на 
уроках может присутствовать, 
ей никто не запрещает.

Окончание на 2-й стр.

n Занятие внеурочной деятельности по развитию мелкой моторики проводит с ученицей Полиной педагог дополнительного образования 
Ирина Викторовна Миллер. Фото Федора Баранова. 

Конкурс, 
чтобы узнать о себе

Зима пришла 
в октябре…

Не тянуть резину, 
а менять!2 32

Четверть века 
«Красной 
горки» 4

ВСТРЕЧА

Перспективы Юрги
Главная задача для администрации Юрги - разви-
тие проекта ТОСЭР. 

Об этом и о других социально-экономических во-
просах шла речь на встрече губернатора Амана Тулеева 
с главой Юрги Сергеем Поповым, который отчитался о 
работе за пять лет. Глава города отметил, что за этот пе-
риод проведен капремонт девяти объектов здравоохра-
нения, ликвидирована очерёдность в детсады для детей в 
возрасте от двух до семи лет, открыты после капремонта 
четыре детсада на 580 мест.

Появились два новых микрорайона - «Солнечный» 
и вторая очередь 4-го. Построен первый в городе доход-
ный дом. Реконструированы детско-юношеский центр и 
четыре детсада. 

При софинансировании фонда содействия реформи-
рованию ЖКХ капитально отремонтировано 24 много-
квартирных дома, снесено 15 ветхих и аварийных домов, 
сдано в эксплуатацию 150 тыс. кв. м жилья, 450 семей 
улучшили свои жилищные условия.

Капитально отремонтированы два спорткомплекса 
– «Темп» и «Атлант». Построен и введен в эксплуатацию 
полигон твердых коммунальных отходов. Большое вни-
мание уделяется строительству и ремонту дорог.

В 2012 году Юрга вошла в федеральную программу 
развития моногородов с проектами строительства кана-
лизационного коллектора протяженностью 5 км. В авгу-
сте 2016 года строительство объекта завершено.

Юрга - первый кузбасский моногород, в котором в 
июле 2016 года создана территория опережающего соци-
ально-экономического развития (ТОСЭР). Среди пер-
воочередных задач, поставленных губернатором перед 
Сергеем Поповым, – дальнейшая реализация проекта 
ТОСЭР «Юрга», содействие в создании и строительстве 
новых предприятий, новых рабочих мест, сокращение 
уровня безработицы. Кроме того, необходимо заменить 
существующие угольные котельные в частном секторе на 
газовые в соответствии с программой газификации Куз-
басса, продолжать переселение граждан из ветхого и ава-
рийного жилья, реализовать проект по реконструкции 
домов серии №335. Губернатор рекомендовал Сергею 
Попову выдвинуть свою кандидатуру на пост главы тер-
ритории на следующий срок.

награждение

Лучшие в своем деле
Работники дорожного хозяйства отмечены об-
ластными наградами в связи с профессиональным 
праздником.

За большой личный вклад в развитие дорожно-
го строительства Кузбасса, преданность делу и в связи с 
Днем работников дорожного хозяйства орденом «За 
обустройство Земли Кузнецкой» награжден Виктор Пер-
минов - главный геодезист общества «Кузбассдорфонд-
проект». Более 40 лет он трудится в отрасли. Самые 
сложные инженерные изыскания и топографические 
съемки для проектов автодорог поручают ему. При его 
участии введены в эксплуатацию автодороги Чугунаш – 
Шерегеш, «Обход поселка Каз», Кемерово – Ленинск-
Кузнецкий.

Орден Почета Кузбасса вручен главному инженеру 
общества «Сибдорпроект» Алексею Простову, отрабо-
тавшему в отрасли более 35 лет. При его участии постро-
ены проспект Михайлова в Лесной Поляне, гидротехни-
ческие сооружения прудов в районе с. Барачаты, бульвар 
Строителей в Кемерове. По его инициативе на предпри-
ятии внедрены современные информационные техноло-
гии в управлении проектированием.

Высокие областные награды дорожникам вручил гу-
бернатор Аман Тулеев.

***

Мастер спорта СССР по футболу Виталий Раздаев 
награжден орденом Почета Кузбасса.

Он - лучший бомбардир первой лиги СССР по футбо-
лу, на его счету 216 мячей в 555 матчах. Более 25 лет Ви-
талий Раздаев посвятил команде «Кузбасс». Неоднократ-
но признавался лучшим спортсменом года. Имеет звание 
Почетный житель города Кемерово. Аман Тулеев вручил 
знаменитому спортсмену высокую областную награду за 
добросовестный труд, высокий профессионализм, выда-
ющиеся спортивные достижения, мужество и волю к по-
беде, личный вклад в развитие физкультуры и спорта в 
Кузбассе и России, пропаганду здорового образа жизни и 
в связи с 70-летним юбилеем.

Пресс-служба АКО.
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До четвертого колена 
и дальше
Областной конкурс на лучшее составление родос-
ловной «Наше наследие» среди школьников и мо-
лодежи стартовал в Кузбассе.

К участию в этом крупном проекте, который будет 
проходить в несколько этапов, приглашаются моло-
дые люди в возрасте от 14 до 30 лет. «За родословную 
с самыми глубокими корнями»;  «За создание истории 
о трудовой династии семьи» - в этих и других номи-
нациях участники могут попробовать свои исследова-
тельские способности. Организаторы хотят помочь им 
узнать свою родословную как минимум до четверто-
го колена. «Помимо повышения у молодежи интереса к 
истории своей семьи, конкурс преследует и более глубо-
кие задачи, - пояснил координатор проекта замначаль-
ника департамента молодежной политики и спорта Сер-
гей Григорьев. - Через изучение родословной мы хотели 
бы заинтересовать участников проекта в изучении исто-
рии родного края».

Заявки принимаются вплоть до 10 ноября. Потом 
экспертный совет конкурса отберет 40 лучших родос-
ловных, авторы которых будут приглашены в Кемеро-
во на областную установочную образовательную сессию, 
где будут работать с экспертами  в области генеалогии, 
истории, краеведения, а также получат консультации по 
оформлению своих работ. Имена победителей конкурса 
станут известны в конце января. 

Полина СПИРИДОНОВА.

ОБРАЗОВАНИЕ

Меню без фастфуда
Сегодня в Кемерове начнется серия единых го-
родских уроков для школьников «Правильное пи-
тание - здоровое питание».

Этот своеобразный ликбез будет проходить в шко-
лах города в течение четырех дней, в нем примут участие 
54 000 детей. Наряду с классными часами и презентаци-
ями на тему здорового питания для ребят подготовлены 
тренинги и круглые столы. Также планируется, что они 
примут участие в конкурсах газет и рисунков, соответ-
ствующих листовок.

Чем опасен фастфуд и быстрые перекусы, школьни-
кам расскажут студенты Кемеровской медицинской ака-
демии, а также стоматологи, терапевты и педиатры поли-
клиник города, приглашенные специально для участия 
в едином городском уроке. Как сообщили в администра-
ции Кемерова, подобные уроки в городе проходят уже не 
первый год. Рассчитаны они не только на детей, но и на 
родителей, которых в рамках уроков знакомят с обнов-
ленным на предстоящий год школьным меню. 

Ольга МИХАЙЛОВА.

КЛИМАТ

Заморозки сменятся 
морозами
Дыхание по-настоящему зимних холодов ощу-
тят кузбассовцы уже на этой неделе: температу-
ра воздуха ночью может опускаться до минус 15 
градусов. При этом почти всю семидневку будут 
идти осадки.

Как рассказала пресс-секретарь Кемеровского гидро-
метцентра Наталья Полуэктова, дневные температу-
ры будут колебаться в пределах нулевых отметок, а ночи 
ожидаются морозными. «В ночь на среду столбики тер-
мометров опустятся до минус 1-6 градусов, днем темпе-
ратура не поднимется выше +2. Ветер будет юго-запад-
ный умеренный, местами осадки в виде снега и мокрого 
снега, гололедные явления, на дорогах гололедица, воз-
можно отложение мокрого снега на проводах. И такая 
погода будет практически каждый день. В четверг ночью 
температура еще немного понизится (при прояснениях 
до минус 13, дневная будет колебаться около ноля. Также 
ожидаются слабый ветер, осадки.

В пятницу ожидаем прохождение холодного фрон-
та, ветер усилится до 15 м/с и сменит направление на 
северное, что усилит охлаждающий эффект. Осадки со-
хранятся, уже преимущественно в виде снега. Ночами 
похолодает до минус 10, при прояснениях – до минус 
15, днем от -4 до +1. В воскресенье похолодание про-
должится».

Синоптики констатировали, что первая декада октя-
бря в Кузбассе вышла на 4 градуса ниже климатической 
нормы, вторая тоже ожидается холоднее обычного. Так 
природа «наверстывает упущенное» за аномально теп-
лый сентябрь. 

Юлия МАТЮЩЕНКО.

КУЛЬТУРА 

Большие сцены в ноябре
В Кемеровском драмтеатре покажут спектак-
ли ведущих театров России и СНГ – в том чис-
ле по программе Минкульта РФ.

В ноябре в Кемеровском театре драмы пройдут га-
строли сразу трёх известных театров из Москвы, Санкт-
Петербурга и Еревана. 

7 и 8 ноября кемеровские увидят сценическую вер-
сию произведения Авксентия Цагарели «Ханума» в ис-
полнении артистов Русского драматического театра 
имени Станиславского (Ереван). Показы музыкаль-
ной комедии состоятся в рамках зарубежной програм-
мы «Большие гастроли» проекта Министерства куль-
туры РФ.

15 и 16 ноября в Кемерове выступит московский «Со-
временник». Народные артисты России Сергей Гармаш и 
Игорь Скляр расскажут историю двух бывших однокурс-
ников, встретившихся под Новый год, в пьесе в двух ча-
стях «С наступающим». А с 20 по 24 ноября в рамках фе-
деральной министерской программы «Большие гастро-
ли» Большой драматический театр (БДТ) имени Геор-
гия Товстоногова (Санкт-Петербург) представит в столи-
це Кузбасса три спектакля: «Метод Гронхольма», «Дом 
Бернарды Альбы» и «Когда я снова стану маленьким». 

 «Важно, что на региональных сценах эти спектак-
ли показывают в том же виде и в том же качестве, что 
и в столичных театрах, – говорит завлит Кемеровского 
театра драмы Анна Резвова. – Это касается и сложной 
сценографии, и актёрского состава. Поэтому для Кеме-
рова это – действительно значимое событие.

Ольга СМИРНОВА.
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В КУРСЕ ДЕЛА

Стандарт для нестандартныхСтандарт для нестандартных
Окончание. Начало на 1-й стр.

Курирует центр замдиректора шко-
лы по информационно-коммуникаци-
онным технологиям (дистанционному 
образованию) Елена Беликова. Тогда, в 
2012 году, она только что вышла из де-
кретного отпуска. А прежде работала с 
обычными ребятами и опыта обучения 
детей-инвалидов не имела. Правда, об-
разование у нее было подходящее: окон-
чила Кемеровский педагогический кол-
ледж по специальности «социальный 
педагог и педагог-организатор», затем 
Томский пединститут по специально-
сти «учитель-логопед». Волнуясь, она 
честно призналась родителям Полины: 

– Я не знаю, как это у нас получит-
ся, но буду стараться вам помогать.

Девочка в первое время не могла 
ходить, ее на руках приносили мама 
и папа. Не могла писать. Говорила не 
очень хорошо. И вот за три года заня-
тий ребенок преобразился. И пишет, и 
говорит, и поделки разные выполня-
ет. Вероятно, еще и потому, что очень 
большое внимание в школе уделяется 
развитию мелкой моторики. 

Совместные усилия учителей, дефек-
тологов, логопедов и, конечно, врачей 
дают очевидные результаты. И, безус-
ловно, роль родителей в успехах ребен-
ка огромна. По словам папы, с дочкой 
занимаются очень много. Возят ее регу-
лярно на различные процедуры, на мас-
саж в реабилитационный центр в Кеме-
рово. Операцию хирургическую Полин-
ке провели. И поскольку успех есть, есть 
и надежда, что однажды смышленая яр-
кая девочка пойдет сама уже без опоры. 

Задачки решаются!

Пока мы разговаривали с Полиной, 
подтянулись другие дети. К каждому 
школьнику подсел учитель. Начались 
индивидуальные занятия. Полина учи-
лась вместе с педагогом дополнитель-

ного образования Ириной Викторов-
ной Миллер делать цветы, что-то вы-
резала. Очаровательный третьекласс-
ник Антон с большими и синими, как 
небушко, глазами, писал под диктовку.

У Антона аутизм, общаться ему труд-
новато, но он все же немножечко рас-
сказал о себе. Учителя хвалят мальчи-
ка – например, за то, что очень непло-
хо справился с последней контрольной 
по математике. Даже показали эту рабо-
ту, написанную аккуратным почерком. 
И это тоже немалый успех – ведь даже 
просто научиться писать такому ребенку 
трудно, а уж решать задачки тем более. 
Но, как оказалось, все-таки возможно.

Среди учеников центра есть слабо-
видящие, с тяжелыми нарушениями 
речи, с сахарным диабетом, с онколо-
гией. И ко всем нужен свой подход, для 
каждого составляется своя програм-

ма обучения. По убеждению директо-
ра школы Ольги Зайковской, неподго-
товленный учитель не сможет с этими 
детьми работать. А ведь по закону ре-
бенка с любым диагнозом по желанию 
его родителей школа обязана принять 
в любой класс любой школы, и на учи-
телей ложится обязанность обучать и 
этого ребенка, и всех остальных одно-
временно. И не абы как, ведь всем ре-
бятам после девятого класса предстоит 
сдавать выпускные экзамены. Правда, 
большинству не в форме ОГЭ, а в бо-
лее традиционной, ГВЭ.

Двух девятиклассников центр уже 
выпустил. Педагоги радуются, что один 
из них решил получить среднее обра-
зование, перешел в десятый класс дру-
гой школы. И сетуют, что школа у них 
девятилетняя – эти дети хотят учить-
ся дальше, а переход в другое учебное 
заведение бывает труден и для здоро-
вого человека.

– Интеллект у наших детей разный, 
но они, на мой взгляд, лучше воспита-
ны, они добрее, чем многие здоровые 
дети, – заметила директор Ольга Зай-
ковская. – Думаю, потому, что родите-
ли всегда с ними, уделяют им много вре-
мени и заботы. И наша школа работа-
ет с семьями в полном взаимодействии, 
родители – наши главные помощники.

А если так – то, возможно, и все 
эти ребятишки когда-нибудь достиг-
нут своих вершин.

Ирина ЖУКОВА.

n Непростое это дело – освоить грамматику русского языка. Но учитель 
Елена Александровна Шипилова поможет Аксинье. Фото Федора Баранова.

Некоторые требования ФГОС для детей с ОВЗ
• Все учителя должны пройти курсы повышения квалификации по инклю-
зивному образованию. А те, кто будет работать с этой категорией учеников, 
– курсы повышения квалификации для работы с детьми с ОВЗ.
• Для этих детей обязательны коррекционно-развивающие занятия, ко-
торые проводят учитель-логопед, педагог-психолог, учитель-дефектолог.
• Школьники с ОВЗ должны обучаться только в первую смену, уроки для 
них длятся по 40 минут (обычные – 45), обязательное условие – пятидневка.

ДЛЯ СПРАВКИ

ФАКТ И КОММЕНТАРИЙ

Кузбасс в лучших Кузбасс в лучших 
кондитерских кондитерских 
кондицияхкондициях

Кемеровская область по 
итогам первого полугодия 
2016 года стала российским 
лидером по продаже сладо-
стей за границу, обойдя Мо-
сковскую область и Москву.

Такие данные обнародо-
вал Центр исследований кон-
дитерского рынка (эксперт-
ного объединения, специали-
зирующегося на изучении и 
анализе кондитерского рын-
ка России и стран – основ-
ных торговых партнеров РФ).

Комментарий

«Крупнейшими тремя ре-
гионами – экспортерами сла-
достей (в натуральном выра-
жении) являются Кемеров-
ская, Московская области и 
Москва. На них приходит-
ся почти 43% всего экспор-
та сладостей из страны. Ге-
ография поставок – около 
40 стран. Наибольшие объ-
емы приходятся традицион-
но на Казахстан, Беларусь и 
Киргизию, – сообщила пресс-
секретарь Центра исследо-
ваний кондитерского рын-
ка Марина Венгерова. – Но-
вым крупным рынком сбыта 
для российских кондитеров 
становится Китай, который в 
этом году стал третьим по ве-
личине покупателем россий-
ских шоколадных изделий и 
четвертым – мучных конди-

терских изделий.
Крупнейшими продавца-

ми шоколада на экспорт яв-
ляются Московская область, 
Москва и Кемеровская об-
ласть, на них приходится поч-
ти 57% всех экспортных про-
даж шоколадных изделий. 
Москва и Московская область 
являются крупнейшими про-
изводителями шоколадных 
изделий в стране.

В категории мучных кон-
дитерских изделий лидируют 
все те же Кемеровская, Мо-
сковская области и Москва: 
на них приходится 34,6% все-
го экспорта этого вида сла-
достей».

В категории сахаристых 
кондитерских изделий Куз-
басс хоть и не в тройке ли-
деров, но все же входит в де-
сятку крупнейших продавцов.

Также эксперты отметили, 
что в текущем году продажи 
на экспорт кондитерских из-
делий сокращаются в стои-
мостном выражении по срав-
нению с аналогичным перио-
дом 2015 года, а объемы экс-
порта российских кондитер-
ских изделий в два раза пре-
вышают объемы ввоза сла-
достей. Продажи российских 
сладостей на экспорт занима-
ют лидирующие позиции сре-
ди продаваемых за границу 
продуктов питания.

Мария МАКОВА.

ТОП-10 регионов – экспортеров кондитерских 
изделий в январе – июле 2016 г.

№ Субъект РФ %

1. Кемеровская область 15,5
2. Московская область 13,9
3. Москва 13,3
4. Курская область 6,1
5. Ростовская область 5,6
6. Белгородская область 4,8
7. Пензенская область 3,5
8. Самарская область 2,6
9. Владимирская область 2,1
10. Республика Татарстан 1,3

Остальные 31,3

ПО СУЩЕСТВУ

Юнармейцы, вперед!
Всероссийское военно-
патриотическое 
общественное движение 
«Юнармия» в Кузбассе 
набирает обороты: 
на днях на базе 
войсковой части в Юрге 
прошел региональный 
слет этой организации, 
в котором приняли 
участие представители 
юнармейских клубов 
и отрядов из 
34 муниципальных 
образований 
Кемеровской области.

Напомним,  что  движение 
«Юнармия» было создано вес-
ной этого года по инициативе ми-
нистра обороны России Сергея 
Шойгу для объединения детских 
организаций военно-патриотиче-
ской направленности, сохранения 
и приумножения патриотических 
традиций. Основная цель движе-
ния – вызвать интерес у подрас-
тающего поколения к географии и 
истории России и ее народов, ге-
роев, выдающихся ученых и пол-
ководцев. Членство в организации 
может быть как индивидуальным, 
так и коллективным (иными сло-
вами, вступить в «Юнармию» мо-
жет любой школьник, военно-па-
триотическая организация, клуб 
или поисковый отряд). Конкрет-
ная деятельность юнармейцев – 
естественно, в свободное от уче-
бы время – будет заключаться в 
сохранении мемориалов и обе-
лисков, несении Вахты памяти у 
Вечного огня, в волонтерской ра-
боте, в участии в крупных куль-
турных и спортивных меропри-
ятиях и т. д.

Среди главных организато-
ров движения «Юнармия» в Куз-
бассе – детско-юношеский центр 
военно-патриотического воспи-
тания и допризывной подготовки 
(Кузбасспатриотцентр), област-
ной военный комиссариат, регио-
нальные организации Российско-
го Союза ветеранов Афганистана, 
ДОСААФ, ветеранов военной 
службы. Основой движения ста-
ли патриотические клубы и объ-
единения, которые действуют во 

всех городах и районах Кемеров-
ской области. 28 мая 2016 года 
кузбасские юнармейцы приняли 

участие в учредительном слете 
«Юнармии», который проходил 
в Москве. И вот теперь состоялся 
первый региональный слет орга-
низации. Мероприятие не случай-
но проходило на территории во-
енного городка в Юрге.

– В числе главных задач слета 
были не только организация мас-
сового военно-патриотическо-
го движения в Кузбассе и обмен 
опытом в этой области, но и обе-
спечение взаимодействия юнар-
мейских коллективов с войско-
выми частями. И, на мой взгляд, 
нам это удалось, – говорит Игорь 
Пешков, начальник регионально-
го штаба «Юнармии» и одновре-
менно руководитель Кузбасского 
детско-юношеского центра воен-
но-патриотического воспитания и 
допризывной подготовки.

Военные показали юнармей-
цам свою воинскую часть, позна-
комили их с образцами стрелко-
вого оружия, накормили настоя-
щим солдатским обедом в насто-
ящей солдатской столовой. А в 
заключение слета ребятам были 
вручены сертификаты об офици-
альном вступлении в движение 
«Юнармия».

Таким образом, начало факти-
ческому объединению детских и 

юношеских организаций военно-
патриотической направленности 
в Кемеровской области положе-
но. Причем потенциал роста ре-
гионального движения немалый: 
в общей сложности в Кузбассе на-
считывается более 160 военно-па-
триотических, поисковых и поис-
ково-исследовательских клубов и 
отрядов и порядка 130 туристско-
краеведческих организаций.

В ближайших планах руко-
водителей регионального штаба 
«Юнармии» – провести несколь-
ко мероприятий. Например, от-
крытые соревнования военно-па-
триотических объединений «До-
блесть-2016» на совместный ку-
бок областного военного комисса-
риата Кемеровской области, Куз-
басспатриотцентра и Центра во-
енно-патриотического воспита-
ния молодежи «Застава». А еще 
– турнир школьников по воен-
но-прикладным видам спорта, 
посвященный памяти капитана 
Льва Ковылина, погибшего при 
исполнении служебного долга на 
Северном Кавказе. А еще – про-
фильную смену «Учебно-трени-
ровочные сборы «Юнармия». В 
общем, движение уже нацелено 
на конкретную работу.

Владимир ДМИТРИЕВ.

ГЕРМАН ВОРОБЬЕВ,
военный комиссар Кемеровской области:
– Убежден, что инициатива объеди-
нить военно-патриотические клубы под 
единым знаменем и единым руковод-
ством – очень правильная. В военной 
науке есть такое положение: победить 
можно только тогда, когда на единые 
цели единым фронтом в единое время 
под единым руководством работают 
несколько воинских подразделений и 
частей. Точно так же и в данном случае: 
решить задачи по военно-патриоти-
ческому воспитанию молодежи можно 
только единым фронтом, когда все па-
триотические клубы работают вместе по 
единой программе действий в составе 
единой организации.

ИГОРЬ КОШЕЛЕВ,
председатель областной организации 
Российского Союза ветеранов Афганистана 
«Боевое Братство», депутат Кемеровского 
горсовета народных депутатов:
– Вопрос о таком военно-патриотиче-
ском движении на общероссийском 
уровне назрел давно. И очень хорошо, 
что оно было создано! Ведь от того, 
какими вырастут наши дети, напрямую 
зависит будущее России. Опыт и нара-
ботки по военно-патриотическому вос-
питанию молодежи в Кузбассе есть – и 
неплохие. По инициативе нашей реги-
ональной организации в тесном пар-
тнерстве с силовыми ведомствами, при 
поддержке администрации Кемеров-
ской области и муниципалитетов уже 
почти полтора десятка лет реализует-
ся проект «Юная гвардия Кузбасса», 
который имеет схожие основные цели 
и задачи – физическое и духовно-
нравственное воспитание подростков, 
формирование у подрастающего поко-
ления правильного понимания актив-
ной гражданской позиции.

ДМИТРИЙ КИСЛИЦЫН,
уполномоченный по правам ребенка в 
Кемеровской области:
– Как детский правозащитник, как 
офицер запаса, несколько лет про-
служивший в Советской Армии, и как 
просто гражданин я полностью под-
держиваю создание общественного 
движения «Юнармия». Эта организа-
ция уверенно заняла нишу, которую в 
свое время занимали клубы «Зарница» 
и другие объединения детей, которые 
были нацелены на военно-патриотиче-
ское воспитание. Убежден, что «Юнар-
мия» будет способствовать воспитанию 
у школьников лучших человеческих 
качеств: любви к своей Родине и своей 
семье, честности, порядочности, дис-
циплинированности, ответственности 
за порученное дело. И пусть многие 
юнармейцы потом не станут военны-
ми и выберут гражданские профессии, 
«Юнармия» будет для них хорошей пу-
тевкой во взрослую жизнь.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

n Воспитанник военно-
патриотического клуба 
«Разведчик» школы №19 
г. Кемерово Захар Старовойтов 
– один из участников 
учредительного слёта движения 
«Юнармия», состоявшегося в 
Москве в мае 2016 года. Фото 
Федора Баранова.

n Около полутора сотен юнармейцев приняли участие в первом региональном слёте организации в Юрге. 
Фото Евгения Тамбовцева.
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